

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Un regalo al Príncipe de Asturias

Nueva York.—Una información del «Journal Des Debats», de París, traducida y publicada por el «Kansas City Star» dice que el Marqués de Quintanar ha propuesto que se regale al Príncipe de Asturias, heredero del Trono de España, el arcaico pintoresco castillo de Monte Real, situado en las Rías Bajas gallegas, cerca de Vigo.

Erigido al borde de un acantilado, dominando el océano, este castillo fué construido en el siglo XIV aunque hay en él partes que datan de fecha reciente. Sobre el portalón de uno de los últimos anexos hay un escudo cuya leyenda dice: «Este castillo fué fortificado en el año de MDCLVI bajo el reinado de Su Majestad Católica Don Felipe IV, siendo Capitán General Don Vicente Gonzaga, Gentilhombre de Cámara de Su Majestad, y Gobernador Don Juan Peijoo, Caballero de la Orden de Santiago y Alcántara.

El cuerpo principal está flanqueado por dos torres; la «Del Relex» con redonda almenada en la cual se encendían hogueras en tiempos de peligro, y la «Torre Del Príncipe», donde una gigantesca fogata orientaba durante la noche a los barcos que entraban en el puerto de Vigo.

En torno a la segunda torre hay tejida una leyenda análoga a la del Hombre de la Máscara de Hierro de la tradición francesa. Dicese que en un tiempo estuvo en ella prisionero un hombre cuya faz cubría férrea máscara, con la cual bajó a la sepultura. Nadie sabe quien era víctima de tan terrible castigo ni por que se le había impuesto.

El Castillo de Monte Real tuvo

guarnición durante largo período hasta 1859. En 1875 lo compró el Marqués del Pazo de la Merced, que lo convirtió en bella y cómoda residencia recibiendo en él dos veces la visita de Alfonso XII.

Contra la exportación de la moneda

Roma.—De acuerdo con un nuevo decreto gubernamental todos los intentos de exportar liras serán castigados por fuertes multas y la complicación del dinero en cuestión. El decreto además solo permite que las personas que van largos viajes en el extranjero lleven un maximum de 10,000 liras. Para viajes más cortos las sumas son proporcionalmente menores.

Proyecta H. Ecker un vuelo en dirigible de España a Sur América

Berlín.—La colecta popular abierta para construir un zeppelin explorador se eleva hasta hoy a dos millones y medio de marcos y se cree que pronto ascenderá a cuatro millones.

Este dirigible volará hasta el Polo para explorar las regiones árticas. Dicese que Hugo Eckner proyecta hacer un viaje de propaganda por Suramérica, proponiéndose partir de las costas de España y dirigirse a Pernambuco.

Victor Manuel al centenario de San Francisco

Roma.—La prensa local dice que el Rey Victor Manuel asistirá a la inauguración del centenario de San Francisco de Asís que tendrá lugar el día 30 de julio.

Generoso regalo a los empleados de poderosa institución bancaria

Nueva York.—Todas las personas que desde hace dos o tres años están trabajando en el First National Bank, recibieron de regalo un cheque por una suma importante por Mr. George F. Baker, Presidente de la Junta Directiva del mismo y el cual embarcó para Europa en el vapor «Homeric». Este regalo no ha sido hecho con cargo a los fondos del banco sino de la fortuna privada del Mr. Baker. Cada cheque iba acompañado de una nota que decía así:

«Con el mayor afecto, de George F. Baker».

Mr. Baker ha donado ya unos 15 millones de pesos a instituciones de utilidad como hoteles, universidades y asilos.

Mr. Baker comenzó su carrera en el comercio como mandadero de una tienda de ultramarinos, ganado un sueldo de dos pesos a la semana.

La comisión mixta de reclamaciones hispano mexicana

Washington.—El señor Riaño Gayangos, Embajador de España en los Estados Unidos, acompañado por el señor Téllez, Embajador de México ofrecieron a Miguel Cruchaga Tocornal, Embajador de Chile, en nombre de sus gobiernos respectivos, el puesto de presidente de la comisión mixta de reclamaciones hispano-mexicana.

El Embajador chileno aceptó el puesto. Se espera que la comisión se reunirá dentro de seis meses.

Ambos gobiernos designarán un miembro para la misma cada uno.

El sepelio del sabio Dr. M. Coué

Nancy, Francia.—Ha tenido lugar en esta localidad el entierro del sabio Dr. Emilio Coué, de fama mundial por su aplicación práctica de la auto-sugestión como tratamiento curativo.

Al fúnebre acto asistieron eminentes hombres de ciencia procedentes de toda Francia.

Castigarán los maestros que no enseñen castellano

Madrid.—El Ministerio de Instrucción Pública ha promulgado un decreto de gran importancia, disponiendo el castigo de todos los maestros de enseñanza primaria que descuiden en sus aulas la enseñanza del castellano, sin tenerse en cuenta para nada las influencias regionales o de dialecto del lugar en que se encuentre la escuela.

Entre las sanciones que serán aplicadas a los que infrinjan este decreto está la de perder el maestro su puesto en el escalafón que le corresponda.

Facilidades a los españoles extranjeros del S. Militar

Madrid.—La Gaceta Oficial publica una circular por la cual dispone el gobierno que cuando los consules de España en el extranjero no puedan recoger y remitir al ministerio de guerra la documentación e información necesarias para testificar la pobreza de los súbditos españoles que deben prestar el servicio militar o pagar la suma fijada para su rescate por falta de testigos capaces de justificar tal pobreza, la información sea solicitada a los mu-

nicipios en donde residen los mismos que debían alistarse.

Califica a Baldwin de hipócrita un líder obrero

Londres.—En la apertura de la conferencia anual de la Unión Nacional Ferroviaria celebrada en Weymouth, púsose de manifiesto el creciente disgusto producido entre los obreros en general por la actuación del gobierno en la disputa carbonera y por el proceder del Congreso de las Uniones Obreras durante la huelga general.

El Presidente de la Unión Ferroviaria atacó al Presidente del Consejo Baldwin y al Gobierno y alientó a los mineros en la actitud de resistencia por ellos asumida, tildando al régimen en el poder de ayudar servilmente a los patronos y financieros y calificando a Baldwin de «hipócrita peligroso hombre de pas consagrado a combatir al obrero».

Un golpe a los especuladores

Roma.—La campaña contra el alto costo de las subsistencias comenzó aquí al inaugurarse en Roma tres silos o depósitos del gobierno, en que éste venderá a los funcionarios de la administración pública y empleados menores, artículos de primera necesidad a precios de costo. Por toda Italia serán distribuidos almacenes semejantes.

El programa que se va a desarrollar afectará a más de doscientas mil personas, y constituirá un golpe de muerte a los especuladores, que han estado obteniendo enormes ganancias por medio de corredores, y otras personas que median en la venta de los efectos de primera necesidad.

Comunicado

Nunca es tarde

En contestación a un artículo de don Alcides Jiménez publicado en La Nueva Prensa de la semana proxima pasada, diré lo siguiente: Dice el Sr. Jiménez que es falso lo que publiqué referente al Jefe Político, cosa que no es él quien puede desmentir porque él no estaba presente.

También dice el Sr. Jiménez que soy un hombre sin ninguna representación en Villa Colón, y yo a esto replicaré ¿tiene o no tiene representación en un pueblo un individuo que ha sido electo Regidor municipal por voto espontáneo de sus conciudadanos? ¿tiene o no tiene representación en un pueblo un individuo que aunque humilde en el vestir, nunca ha necesitado de puestos públicos para vivir? ¿tiene o no tiene representación en un pueblo un individuo que nunca ha hecho escándalos ni ha dado malos ejemplos a la juventud con embriagueces y que nunca ha tenido cuentas pendientes con la Autoridad, por faltas a la moral, escándalos ni borracheras?

¿Podría el maestro de Escuela don Alcides Jiménez contestarme las preguntas siguientes?

¿Quién sería el que una vez llegó a casa de don Federico López, en compañía de otros a golpearle las puertas y a decirle que se saliera a la calle y esto en estado de ebriedad?

¿Quién sería el que llegó a la puerta de la Casa Cural a desafiar y golpear las puertas al P. don Carlos Sánchez, insultándolo como si fuera un hombre cualquiera? Sería a José Monge o a Alcides Jiménez al que metió la policía a la cárcel por ebriedad y escándalo en compañía de otro su amigo, esto siendo Jefe Político don José Solano?

Por si es necesario me queda material para decir todavía mucho más.

Villa Colón, 23 de Julio de 1926

José Monge A

No se dejará desembarcar a los locos

Leyes que deben ponerse en vigencia

La Junta de Caridad a veces es estafada de un modo curioso: llegan al país negritos antillanos con locura y sus parientes los internan uno, dos y hasta tres meses en el Asilo Chapuí. Pagan naturalmente las cuotas, pero pasado un tiempo los abandonan y el Asilo tiene que cargar con ellos.

No conviene que nuestra comunidad se recargue con gentes desgraciadamente inútiles. Ni que tampoco el Asilo gaste sus fondos en individuos extranjeros.

Los Estados Unidos han expedido repetidas veces circulares a sus consules para que no firmen pasaportes de gente mala del cerebro. Nosotros tenemos el mismo derecho de defendernos. Por eso se va a pedir la recta aplicación de los códigos y se instruirá a los Capitanes de Puerto para que vigilen más el desembarco de los viajeros. La Facultad Médica se entenderá en este sentido con el Secretario de Policía y con la Subsecretaría de Higiene. Hay que defender la raza y esto es un modo de hacerlo.

El verdadero nombre de la joven fallecida

Muchas versiones corrieron acerca del verdadero nombre de la señorita fallecida el lunes en la noche: hasta se le atribuía el apellido de Chasse. Pero recogiendo los datos oficiales del Registro de Defunciones, podemos decir que el legítimo nombre es Hortensia Blanco Rodríguez.

Sirva esta nota para hacer constar que el presbítero don Salvador Coli, Teniente Cura del Carmen se presentó eficazmente a auxiliarla con los últimos sacramentos.

Defunciones de ayer

Hortensia Blanco Rodríguez, 25 años, San José.
Luis Felipe Astorga, 35 años, San José.
Isolina Monge, 35 años, Acosta.
Tomás Villalobos, 48 años, San Ramón.
Rafael Hernández Romero, 44 años, Santa Ana.
Alicia Pacheco, 1 año, San José.
María Quesada, 8 meses, San José.
Matías Avila, 42 años, San José.
María Lorente, 1 mes.

Don José María Ramírez salva a un compañero de morir electrizado

El accidente más comentado del martes fué el percance que le ocurrió al electricista Villalobos de la Gran Compañía Nacional de Electricidad.

Trabajaba este operario en Barrio Keith a poca distancia del Sueño de Colón, conocida pulpería. Tuvo que tocar los cables primarios que llevan un grandísimo potencial de electricidad. La corriente lo atrapó y ya se creía una segura víctima cuando fué salvado por su compañero don José María Ramírez, quien obró con elogia presteza en provecho de la vida de su amigo y compañero.

Celebramos que Villalobos saliera con vida de este lance y que Ramírez hubiera tenido tanta serenidad.

Los empleados de líneas han recibido instrucciones especiales de la gerencia, pero a veces se confían más de lo necesario.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlazados. Loza Cristalería Espejos
Heredia, Tienda Benavides

La prostitución en Costa Rica

LAS JOVENES

La mayor parte de las jóvenes que en edad temprana marchitan en su cuerpo la flor primorosa de la virginidad deben achacar su caída a varias causas a cual más poderosas. La primera causa es el ambiente en que se desarrollan y desde luego podemos decir que los centros y capitales de provincia y la Capital son los focos más apestosos en esta clase de males. Un ambiente inmoral, claro está que vicia a los que en ese medio se crían. Es un ambiente malo San José, porque precisamente hay muchos individuos malos, corrompidos y viciosos que tienden lazos a la inocencia. Gentes desocupadas que gozando de algún desahogo sólo se dedican a hacer el amor a las jóvenes, pero con aviesas intenciones.

En ese ambiente morboso, jóvenes que no tienen superior ilustración, sólo oyen hablar de amores, las conversaciones con otros jóvenes sólo se reducen a alegrías de la vida, a dramas del amor, a historias de vecinos y de fulanos que andan en enredos, etc. etc.

Empiezan los noviazgos en edad temprana cuando su atención debía concentrarse a las faenas escolares.

Conversando con sus respectivos novios pronto, muy pronto se pierden el respeto debido, y perdido el respeto y a impulsos de las primeras pasiones muchas son las víctimas del mal que lamentamos.

EL AMOR

Esta es la causa de muchas pérdidas de jóvenes.

Se habla del amor con demasiada libertad, como de un manjar de los dioses, como de una necesidad del alma y de un pan indispensable. Ese amor crece día con día, y lejos de poner un dique a sus avances funestos, se le da todo lo que pida y solicita como niño caprichoso y mimado. No se piensa en las consecuencias a que se puede llegar cuando dos almas están atadas por esos funestos lazos de una pasión que tantas víctimas ha causado en todas las esferas de la sociedad.

Se encierran esas almas como en una torre de ensueños, ya no piensan, ya no viven, ya nada quieren, nada sino es estar juntos, pasear juntos, y pasar largas horas conversando, y ya se puede pensar de qué cosas...

LOS CINES

No poca parte tienen los cines de actualidad en el descarriamiento de muchas jóvenes que ilusionadas con todas las fantasías que ven en una cinta cinematográfica, soñando y viendo como una realidad palpable lo que se presenta ante sus ojos, conciben la torpe idea de hacer lo mismo.

El efecto del cine es desastroso para la moral, sobre todo esas películas inmorales que se dan sin ningún miramiento así a la edad madura como a la juventud inexperta y llena de curiosidad por palpar de las aventuras de la vida.

EL LUJO

He aquí una de las fuentes de la prostitución. Una fiebre de lujo consume a

esta juventud superficial de nuestros días. Se ha ponderado muchos los encantos de la seda, la belleza de las pieles, el brillo de las piedras, la gracia de los aderezos, y gran parte de las jóvenes quieren que lo que se hizo para las ricas también sea para las pobres. Por qué sólo la clase alta ha de engalanarse con esos delicados inventos? y ved allí a infinidad de jóvenes de la clase pobre ostentando un lujo que no está en armonía con las entradas de la familia, y aquella joven que a todo trance quiere lucir su personita física, vende su honor al galán que le ofrece mantener el lujo.

Esaú vendió su derecho de la primogenitura por un plato de lentejas y muchedumbre de jóvenes venden su honor tan sólo por mantener en pie el hambre del lujo que las devora.

Miserables víctimas del lujo y de la moda que pierden lo que más vale en la mujer por el prurito de aparecer bien.

Lo peor del caso, o lo mejor si se quiere, es que las que así proceden no pueden ocultar mucho su pecado, porque presto no faltan ojos curiosos de los que ven las cosas como son y no tienen empeño en decir por envidia o por despecho: y quien le mantendrá el lujo a esa joven? Este es un vicio de nuestros tiempos y que es menester combatirlo. Hay hombres casados y de no escasos recursos que en esta forma viven con una y con varias mujeres comprando con regalos su honor.

Continuará

EL DIA DE ORACION por la Iglesia de México en San Pablo de Heredia

SABADO 31 = VISPERA

A las 12 m.—Repique de Rogación y Via-Crucis.

Todo el día se oyen confesiones.

A las 4 p. m.—Rosario a la Virgen de Guadalupe.

A las 6 p. m.—Repique de Rogación.

A las 8 p. m.—Repique de Rogación.

DOMINGO 1º DE AGOSTO

A las 6 a. m.—Misa de Comunión General y Exposición del Santísimo Sacramento.

A las 7.30 a. m.—Solemne Misa Parroquial.

A las 19 m.—Los doscientos treinta niños del Catecismo harán

media hora de adoración ante el Santísimo por los niños mexicanos.

A la 1 p. m.—Las señoritas rogarán por las jóvenes mexicanas.

A las 4 p. m.—Hora Santa y Bendición con el Santísimo.

A las 5 p. m.—Procesión con San Pedro y San Pablo.

LUNES 2 DE AGOSTO

A las 5 a. m.—Misa a la Patrona de Costa Rica.

A las 6 a. m.—Salida de los peregrinos voluntarios a Cartago para suplicar a la Virgen de los Angeles la libertad de la Iglesia Mexicana.

EL CURA,
Abel Castillo Vega

El futuro de la Ciudad

La sociedad Pro-Jerusalén ha preparado un grandioso proyecto para el desarrollo de la ciudad santa, que merece ser atentamente considerado. El nuevo plano de Jerusalén es obra del señor Holliday, y ha sido hecho de acuerdo con el gobernador inglés señor Storrs, el síndico señor Nashashibi y algunos ingenieros del Gobierno. Este proyecto de una Jerusalén más grande tiene dos aspectos y dos principales dificultades. Porque se propone conservar en Jerusalén el valor histórico de sus numerosos lugares sagrados, y al mismo tiempo dotarla de todas las comodidades indispensables a una gran ciudad moderna. Para evitar el peligro de repetir los errores que se han cometido en muchas ciudades orientales, el proyecto divide Jerusalén en algunas zonas fundamentales: industrial, comercial, antigua, residencial y suburbana. La nueva área de la ciudad se extenderá del Mar de Elías hasta Ain Kari y del Monte de los Olivos hasta Nikesforich. Se dice que la municipalidad impondrá fuertes tributos a los que conserven terrenos sin edificar en el interior de los nuevos confines de la ciudad. Una idea original es la de abrir una gran vía de circunvalación, de 20 metros de ancho alrededor de la ciudad. A un lado de esta calle se establecerán parques y jardines públicos para la población. El proyecto supone que en diez años Jerusalén deba contar a lo menos, con 200.000 habitantes. Este aumento de población depende de

muchos elementos, pero sobre todo de la solución del problema del agua. Sabido es que hace dos años se prepararon diferentes proyectos acerca de esta cuestión. El ahora aprobado establece que se traiga del Jordán la cantidad de agua necesaria para la ciudad santa. Pero como este proyecto no podrá realizarse antes del año 1929, el Ayuntamiento ha mandado comenzar inmediatamente para el próximo estío una traida de aguas del vecino río de Ain Fara. Una vez resuelto el problema del agua, Jerusalén podrá desenvolverse.

Pero este proyectado desarrollo de la Ciudad Santa, ¿es un bien para la vida religiosa del país? Nos tememos mucho que al dar a Jerusalén las características de las grandes metrópolis modernas de Europa, se acabe perjudicando gravemente la fisonomía espiritual, tan particular de la capital de los lugares santos del cristianismo.

Dr. M.

Jerusalén, 9 de febrero.

(SIGLO FUTURO)

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 — Teléfono 490 N

United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarparán de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.
Administrador

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª Sur, nº 470. El Grano de Oro.

JOVEN de 17 años, con recomendaciones de 1ª, y con dos años de práctica en el negocio de telas, solicita empleo en Tienda o Almacén.

Informes en esta Tipografía.

¡NOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sea de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España

¡Viva la Independencia!

Con todo mi cariño dedico este trabajito
a P. Teodoro Gebrande, abnegado
profesor del Seminario Tridentino
El Autor

Fray Manuel leía en su Breviario el oficio divino, cuando la puerta de la obscura prisión se abrió y un oficial seguido por los soldados se presentó en ella. Era Guillermo de Saavedra.

—Padre,—dijo el oficial—se me ha encargado el penoso deber de conducirlos a presencia de los jurados que decidirán de vuestra suerte.

—Hijo mío, estoy pronto a seguir—contestó el religioso franciscano con dulzura, no obstante que sabía que todos sus males se los debía al pérfido de Saavedra.

Se caló la capucha y cruzando los brazos siguió la víctima a su verdugo.

La sala para las vistas estaba plena de gentes, que desde lejanos lugares acudían a presenciar aquella memorable causa judicial. Al entrar el Padre, se oyó un confuso murmullo de voces que el presidente se apresuró a callar agitando violentamente la campanilla.

El fiscal se puso de pie; se arregló la corbata blanca que le caía sobre la toca nerviosamente y de una manera irrespetuosa, con un tono seco, leyó la acusación. Luego se hicieron las preguntas respectivas de los testigos y delatores que por no importar a la sustancia de esta verídica historia, hacemos gracia al lector.

—¿Quiere el acusado—dijo el fiscal—declarar los nombres de los conjurados que tomaron parte en la sedición de antier?

—No podría recordarlos todos—contestó el Padre.

—No es preciso—replicó el Presidente en cuyos ojos brilló un relámpago de crueldad—no es preciso, repito, que el acusado los diga todos. Basta con los que buenamente recuerde.

Los pasantes mejoraron en tinta sus plumas de ave, en espera de la respuesta favorable del acusado, mas con gran sorpresa le oyeron decir:

—No estoy autorizado para declarar ningún nombre y en consecuencia ninguna palabra comprometedorá saldrá de mis labios.

—Bien—repuso el respetable Licurgo—Presidente—vuestra contestación 'os será tenida en cuenta, padre Manuel, para apoyar la sentencia desfavorable que se ha dictado ya.

Por la sala resonó un murmullo, semejante al trueno precursor de las tempestades. El silencio volvió a ser establecido nuevamente y se dió principio a la lectura de la sentencia definitiva. Se condenaba por ella, después de ser considera-

do tan delicado asunto detenidamente por los representantes de Su Majestad, se condenaba, pues, a ser pasado por las armas al fraile traidor a su Dios y traidor a su patria. Los jurados encargaban que se diera cumplimiento lo más pronto posible a tan saludable medida, para que sirviera de escarmiento general. Esta sentencia no fué acogida del público que llenaba la sala, y que en general amaba a fray Manuel, pero los soldados españoles lograron dominar el tumulto.

La ejecución debería de verificarse al día siguiente y la noticia de que el santo misionero sería fusilado causó indignación entre la totalidad de las gentes. Se decía por algunas personas el haber visto al buen franciscano rodeado de luz en tanto duró el proceso y en general todos hacían encomio de su humildad y presencia de ánimo con que recibió la sentencia inicua.

Al siguiente día, no obstante la oposición del pueblo, el gobernador dió las órdenes necesarias para se cumpliera en todo su rigor la sentencia y así se vió cómo el santo Padre se le conducía al lugar de la ejecución en medio de dos hileras de soldados. El lugar señalado para dar cumplimiento a la sentencia fué la plaza de la iglesia de los Franciscanos, lo que se vió con ojos de indignación, pues venía a constituir un público insulto al Convento.

Por regla general, el pueblo es eobarde en estas ocasiones y no hubo nadie que saliera a la defensa de la pobre víctima. Empero fray Manuel tenía otras cosas más importantes en que ocuparse, que en consideraciones sobre la humana flaqueza y por esto se ocupó en despedirse de sus hermanos en religión y de los numerosos amigos que se había conquistado con su vida ejemplar, en la ciudad. Se vió que muchos derramaban lágrimas de pena y en general, aun a los mismos soldados embargaba un sentimiento de tristeza por el sacrilego acto que se iba a efectuar. Las horas que corren más veloces son aquellas que nosotros deseáramos fueran más lentas en su curso. La una menos cinco señalaba el reloj del Convento cuando fray Manuel se colocó en el lugar que se dispuso para el fusilamiento. Las campanas del Convento doblaban tristemente y los buenos frailes se hallaban arrodillados en el pórtico del templo.

La hora fatal se aproximaba. No quiso el Padre que se le colocara

venda alguna en los ojos y con la mirada tranquila, sin un gesto que revelara temor o espanto, se dispuso a morir como hombre. Apenas una ligera palidez cubría sus mejillas y como viera el explayar su mirada por la multitud a muchos que lloraban, dirigióles la alocución siguiente:

—Consolaos, hermanos míos: mi hora ha llegado, mas yo muero tranquilo y con mi conciencia en paz. He abrigado y apoyado un bello ideal, el de la independencia de América, bien que el Señor no fué servido de hacerle fructificar; empero, no desmayéis. Yo os he dado el ejemplo con mi propia vida de lo mucho que debéis amar a vuestra patria y cómo si es necesario, derramar hasta vuestra sangre por salir a la defensa de sus fueros.—Estas, que fueron sus últimas palabras, las dijo clavando su mirada de águila en algunos de los conjurados que estaban allí presentes y que él conoció. Después elevó sus ojos al cielo, puro y azul, y sus labios se movieron balbuceando una oración. El reloj dió la una con una seca campanada que vibró en los aires y al mismo tiempo rasgó el espacio una sorda detonación.

En aquel momento, un ginete, cubierto de polvo y sudor desembocaba en la plaza.

—¡Perdón del Rey!—gritó desmontando y corriendo con el rostro descompuesto, agitando un pliego lacrado.

Los soldados se miraron estufectos y el mensajero al llegar cerca de un grupo de gente retrocedió espantado.

El cuerpo de fray Manuel se veía tendido sobre el césped, mientras de su pecho brotaba un manantial de sangre que tenía todo su hábito de religioso.

Amor y Sacrificio, Parte Primera, Cap. XIII.

EMMANUEL THOMPSON

(Fragmento de la novela histórica que será publicada por su autor, el joven Emmanuel Thompson, bajo el título de *Amor y Sacrificio* y que es una bella reconstrucción del tiempo de la independencia de América)

POSTUM
(CAFE HOMEOPATICO)
POST TOASTIES
CORN FLAKES
Post Brand
ACABA DE RECIBIR
"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Telegramas rezagados en la Oficina Central

Auristela de Padilla, Puntarenas.
Ninfa de Román, Corinto.
José Solano Zúñiga, Siquirres.
Mary Warner, Tacares.
Elizondo Davis, Limón.
Francisco Beriba, Guatemala.
Magdalena de Anderson, Bluefields.
Antonio Marchena, Belén, Gte.
Santiago Eduarte, Heredia.
Alfonso Arcia, Bagaces.
Anita Figueroa, Cartago.
Lucey, Sarchí.
Juana Fallas, Mte. Redondo.
Adela T. de González, Cartago.
San José, 28 de julio.

Las diferencias sobre las exportaciones de café

El plato del día es ahora la diferencia que enconó el Sr. Secretario de Hacienda en las exportaciones de café debido a la negligencia de un empleado a quien renunció e Ejecutivo por acuerdo publicado en la Gaceta del jueves pasado.

El empleado Estrada, que así se llamaba, habla dejado de asistir a su oficina no obstante las reconvencciones de su jefe el Sr. Saénz. Conocido de eso se le retiró. Al liquidar el estado de las cuentas se enconó con que tres exportadores estaban en desahucio por la suma de 18.000 dólares en conjunto. Llamados a la orden los representantes de las firmas exportadoras se les urgió el inmediato pago, pues ya los embarques estaban hechos.

No parece cosa muy difícil para un beneficiador saber que si va a mandar por Puntarenas o por Limón 3000 sacos de café, tiene que multiplicar por 15, lo que al cálculo se hace y depositar 4500 dólares ya que cada bulto de café paga \$150 o. am. Y cualquiera sabe de memoria, sin

atenerse a tenedores de libros y mandadores lo que puede exportar en cada vapor, pues hasta las compañías navieras, anticipan a cada cliente el espacio de que pueden disponer. Ha faltado pues malicia y pericia en las Aduanas que no debieron permitir la embarcada del café, si no había suficiente depósito para los derechos.

Por suerte el Estado no ha perdido nada, pues las diferencias han sido restituidas y antes al contrario tendrá una fabulosa ganancia, pues la ley marca penas para estos casos. El asunto va calmándose y la medida de retirar a los empleados incumplidos la ha celebrado el pueblo.

Pero ese mismo Juan Pueblo pide la honradez y la puntualidad en todos los empleados y en los tres poderes. El horario de oficinas dictado por don Ricardo al iniciar su gobierno no se cumple sino en unas pocas oficinas. En otras ha continuado el dulce farniente, los permisos y los asuetos a medio día.

Marítimas

Limón 28

El 27 a las 17 y 25 zarpó para N. Orleans vía Cristóbal y Habana el vapor norteamericano PARISMINA de 2301 toneladas, Capitán L. P. Ritchie tripulantes 76 y despachado por United Fruit Co. Pasajero para N. Orleans William Coln, Jorge H. Shusham Habana, Laureano García Kingston Glofferey A. Kingucia Hawe, Jack Hawe, Charlotte Pinnock. Cristóbal, James Mcinnis, Winnifred Ocinnis, Roberto Ocinnis, Anne Ocinnis, Mary Ocinnis, John Vizcarra, Matilde de Symes, Mario Urbini, Luis Martínez, Pura Martínez, Julis Philmon, Joseph Clark Pelayo Baylina. Carga para New Orleans 10475 raelmos de bananos.

El 27 a las 2 y 10 zarpó para Bocas del Toro, Rep. Panamá la lancha panameña LINDA de 45 toneladas, Capitán A. L. Surgeon, tripulantes 8 y despachado por F. J. Alvarado y Cia. Pasajeros: Olive Cargill, José López Cantillano, Manuela Fitzgerald, Luz López, Radio López, Miguel Angel López, Augusto R. Vivó, María Luisa Moffett. Sin carga.

El 27 a las 17 zarpó para Bluefields, Nicaragua la motonave norteamericana VICTOR de 16 toneladas, Capitán A. Carvin, tripulantes 6 y despachado por U. F. Co. Pasajeros Richard Goodell. Sin carga.

A. S. REES, Cap. Pto.

Suscríbese a este diario

Santoral

Jueves 29.—Santas Marta, virgen, Flora, Beatriz y Lucila, mártires y san Faustino, obispo.

SANTA MARTA, VIRGEN:

Nació Santa Marta en Betania, cerca de Jerusalén: tuvo por hermanos a Lázaro y a María Magdalena. Con singular amor hospedaba en su casa a Jesucristo cuando andaba derramando por aquella tierra la semilla de su divina doctrina. Quejándose de que su hermana, sentada a los pies del Señor, no la ayudaba a servir, mereció oír de Cristo estas palabras: «Marta, Marta, cuidadosa andas, preocupándote de muchas cosas: sábetete, pues, que una sola es necesaria. Tu hermana eligió la mejor parte, que jamás perderá.» Con las cuales palabras significó Su Majestad que, aunque estima Dios mucho la hospitalidad, es digno de mayor alabanza el que dispone su alma para la espiritual morada del Señor. En otra ocasión, Marta y María notificaron al Señor, por cartas la enfermedad de su hermano Lázaro, y habiendo venido a Betania, Marta salió a su encuentro diciéndole cómo hacía cuatro días que estaba sepultado. Con la resurrección de su hermano vió Marta la gloria de Cristo, a quien había confesado por Hijo de Dios vivo. Finalmente, enriquecida de méritos, pasó al Señor, año de 84.

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadísticas escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compilado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ₡ 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

Prensa Católica

El Rosario Perpetuo (Nº 176)

Contenido: Santo Domingo de Guzmán, fundador del Rosario y de la Orden Dominicana.—Santa Rosa de Lima, Virgen Dominicana.—Carta abierta a doña Modesta Trespacios, por P.P. Claridades.—Misión divina, por Lilia Coronado.—Variedades.—Cultos especiales para el mes de agosto.—Difuntos del Rosario.—Favores de la Virgen del Rosario.

El Gris (Nº 7)

En su primera plana transcribe las palabras que el Excmo. Sr. Arzobispo vertió el 24 de mayo en San Francisco de Paula, referentes a la Escuela Salesiana de Cartago y que son un elogio entusiasta para la labor desarrollada en esa institución. Por ese mismo número nos enteramos que el próximo día 4 de agosto se celebrará el onomástico del Rev. P. Soldati. Nos es grato anticiparle nuestro saludo, deseándole cada vez crecientes éxitos en sus esfuerzos en bien de la juventud.

IMPRENTA DE SAN JOSE

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Nuevos chanchullos

Se anuncian nuevos chanchullos en departamentos del Gobierno. Hasta se señala el nuevo epicentro en Alajuela. También las malas lenguas hablan de otro en San José.

Por Dios! Esto ya no se aguanta y el descrédito está llegando al extranjero.

El Promotor Fiscal debiera darse oportunamente sus vueltas por todas las dependencias oficiales y judiciales, así como los empleados del Control.

Ya estos no son chanchullos sino chancherías como pronunciaba un conocido profesor suizo a su llegada a Costa Rica.

Tres grandes calderas de petróleo han llegado a la Fábrica para las destilaciones

Al fin va el gobierno a realizar la gran mejora planteada para la Fábrica de Licores que consiste en el cambio de combustible. Ahora tiene haciendo tres grandísimas calderas que actuarán con petróleo y que serán traídas muy pronto de Limón a esta capital. Son las primeras en su género que llegan a Costa Rica y las ha proporcionado una fábrica inglesa. El valor es cerca de 2500 libras esterlinas. Pronto se instalará para ellas un nuevo galerón y ya la conducción para el aceite está completamente lista.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

PIELES PARA CALZADO.

Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

Suscríbase al Correo Nacional

NOTAS DIVERSAS

El sábado próximo se verificará la comida mensual de los miembros de la Cámara de Comercio. Se llevará a cabo en el Hotel Continental.

En Limón un grupo de liberales nicargüenses se opuso a que desembarcaran, en tránsito para Colón, 4 conservadores que arribaron en la lancha "Linda S". Pensamos que las autoridades de policía del puerto debieron impedir a todo trance aquel abuso de los exaltados liberales que insultaron además groseramente a sus paisanos adversarios en política.

Falleció en esta capital don Luis Astorga. A sus padres y hermanos enviamos nuestro pésame.

Con motivo del desfalco ocurrido en la Tesorería Municipal de Siquirres fué removido todo el personal de esa oficina. El nuevo Tesorero es don Samuel González y contador don Bolívar Sáenz.

Se han reanudado los trabajos de reparación de las callejuelas del Parque Nacional.

Cuando se le llevaba a declarar, trató de fugarse el rec de la Penitenciaria Julie Blen, introduciéndose en una de las casas que posee don Salvador Garbanzo, pero

el guardian que lo conducía logró frustrar su intento.

Para Guatemala ha salido el General don José M. Montada, líder del Liberalismo nicaragüense.

Se ha dado comienzo a la instalación de aparatos de telegrafía sin hilos en Puntarenas y San Lucas.

Hoy debutará en el Teatro Moderno, el Caballero Robert, verdadera celebridad, según se afirma, en Ventriloquia e Ilusionismo.

CAMBIO INTERNACIONAL

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 %
Londres.....	390 —
París.....	51 —
España.....	310 —
Italia.....	66 —
Suiza.....	388 —
Bélgica.....	51 —
Berlín.....	401.5 —
Amsterdam.....	0.40 1/2 —

El nivel de las aguas del Mediterráneo es inferior al del Atlántico; el Mar Rojo está más elevado en Suaz, que el Mediterráneo, marcándose una diferencia de 80 centímetros.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA DE SAN JOSE Se ejecutan toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

Agentes ACTIVOS y HONRADOS encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

Buena Comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO 111 TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA